
 

 

COMUNE DI PALERMO   
IV CIRCOSCRIZIONE   
“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire”   

Viale Regione Siciliana n. 95   

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 23 NOVEMBRE 2020 

* * * * * *   

L’anno duemilaventi, il giorno ventitré del mese di novembre, si è riunito il Consiglio 
Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 
“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari nn. 8, 
10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della disposizione n.  7 
del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per procedere alla trattazione 
degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 27 ottobre 2020 ed integrazione del 
12/11/2020, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari.   
Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV Circoscrizione siti 
in Viale Regione Siciliana n. 95.   
La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, ad 
opera del webmaster, sul canale YouTube:   

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1   

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada.   
Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 
Circoscrizione, coadiuvato dal Coll. Prof. Amm.vo Silvana Carta dell’U.O. Direzione/Organi 
Istituzionali.   
Il Segretario su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 
presenti i Consiglieri:  

1) Moncada Silvio; 
2) Buonpasso Pietro; 
3) Dentici Mirko; 
4) Ruggiero Guglielmo; 
5) Sinopoli Vittorio; 
6) Tuzzolino Antonino; 

Il Totale dei presenti è sei (assenti i Consiglieri Schiera, Buccola, Di Vincenti, Lupo).    
Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:36 dichiara aperta la seduta e nomina 
scrutatori i Consiglieri Dentici, Ruggiero Sinopoli. 
Il Presidente: chiede al Segretario di leggere il verbale della seduta precedente. 
Il Segretario dà lettura del verbale della seduta del 20 novembre 2020.  
Durante la lettura entrano i Consiglieri Buccola, Schiera, Di Vincenti e Lupo.   
Al termine della lettura del verbale. 
Il Cons. Sinopoli: sollecita la segreteria di trasmettere l’atto deliberativo di due mozioni, la prima 
mozione riguardante le caditoie di Via Nave e la seconda riguardante le griglie di Via Pietratagliata, già 
chieste in precedenza. 
Il Segretario si fa carico della richiesta. 
Il Presidente: pone in esame la mozione iscritta alla lett. m) del punto 6 dell’O.d.g. “Reinstallazione 
di n. 1 palo di illuminazione dismesso per motivi di sicurezza in Via Saitta Longhi altezza civico 



116/g - V.P. Schiera (prot.763/regint) ed invita il Segretario a dare lettura del documento. 
Il Segretario dà lettura del documento in esame. 
Il Presidente fa notare che il testo della mozione riporta come proponente il Cons. Ruggiero mentre 
firmatario risulta il V.P. Schiera. 
Il V. P. Schiera: specifica che la mozione è stata redatta da un gruppo di lavoro di cui fa parte il Cons. 
Ruggiero ma proponente e firmatario è egli stesso; il Consigliere proponente la mozione illustra all’aula 
le motivazioni che hanno dato luogo alla stessa, precisando che anche questa mozione si inserisce 
nell’annoso problema dell’illuminazione nel territorio. Propone che venga stilato un report per i pali 
dismessi, in tal modo l’Amministrazione avrà contezza dell’entità della problematica. Evidenzia che 
circa 400 pali sono stati dismessi e i pali esistenti durante le piogge si spengono perché vanno in 
autoprotezione. 
Il Cons. Ruggiero: afferma che anche questa mozione rientra nell’insieme delle mozioni che riguardano 
il problema dell’illuminazione, auspica che l’Amministrazione possa essere presente per la risoluzione 
della criticità, considera un errore aver dismesso i pali senza aver provveduto all’immediato ripristino. 
Gli sforzi fatti per ripristinarli alcuni sono da considerarsi minimi. 
Il Cons. Dentici: auspica che queste mozioni siano esaminati e inseriti in un programma dall’AMG.  
Il Cons. Tuzzolino: considera che il problema dell’illuminazione è una criticità di grossa entità, 
evidenzia che i pali spenti sono molti di più di quelli funzionanti, comunica che riceve ogni giorno delle 
sollecitazioni per la mancanza di luce nel quartiere, oltre i pali dismessi si aggiunge il guasto della 
cabina elettrica di Villa Tasca; reputa che non esiste motivazione per la quale si debba accettare una 
simile situazione. 
Durante l’intervento alle ore 10.01 esce il Cons. Dentici. 
Il Cons. Buonpasso: favorevole alla mozione condivide quanto detto dal collega Tuzzolino; la città è 
al dissesto totale, in molte zone manca l’illuminazione pubblica ed i rifiuti si accumulano ovunque; 
auspica che l’Amministrazione intervenga e permetta ai Consiglieri di Circoscrizione di potere dare 
risposte alle innumerevoli istanze di disagio avanzate dai cittadini. 
Il Cons. Sinopoli: è favorevole alla mozione, l’argomento trattato presenta una tematica importante; 
considera necessario sottolineare che durante le piogge gli impianti vanno in protezione e le strade 
rimangono completamente prive di luce diventando pericolose da percorrere.  
Il Cons. Lupo: ringrazia il V.P. Schiera per aver presentato la mozione, ricordando che da tempo il 
Consiglio di Circoscrizione si è occupato di questa emergenza. 
Il Cons. Di Vincenti: è favorevole alla mozione, afferma che i pali dovevano essere ripristinati subito 
dopo essere stati dismessi ed auspica una celere soluzione alle problematiche evidenziate con tutte 
queste mozioni.  
Il Presidente: afferma che in parte i risultati sono stati conseguiti, ma ciò non è sufficiente. La IV 
Circoscrizione è stata maggiormente interessata da tali lavori di dismissione perché molti pali della luce 
sono obsoleti. In relazione alla via citata nella mozione è opportuno evidenziare che la Via Saitta Longhi 
è una zona residenziale, ci sono parecchie uscite dai villini. Da quando è in atto la differenziata, la zona 
è diventata trafficata, pertanto è necessario che la strada sia illuminata al fine di evitare problemi di 
incolumità ai passanti. 
Il Presidente: sostituisce lo scrutatore assente Cons. Dentici con il Cons. Lupo e pone in votazione, 
per appello nominale, la mozione de qua il cui esito è:  
          Presenti e Votanti    09 

Assenti                       01 (Dentici)  

Favorevoli                 09  

Astenuti                     00   

Contrari                    00   
Alle ore 10.13 la mozione iscritta alla lett. m) del punto 6 dell’O.d.g. Reinstallazione di n. 1 palo di 
illuminazione dismesso per motivi di sicurezza in Via Saitta Longhi altezza civico 116/g - V.P. 
Schiera (prot.763/regint) è approvata all'unanimità dei presenti. 
Il Presidente: inizia con la prima comunicazione, ringrazia i Lions, rende noto che hanno iniziato a 
dipingere di rosso le panchine nel nostro territorio per commemorare la giornata mondiale contro la 
violenza sulle donne, la cerimonia di apertura dell’iniziativa avverrà mercoledì alle ore 10:00 a Piazza 
Turba in presenza dei rappresentanti dell’Amministrazione Comunale. In tale data la seduta del 
Consiglio avverrà come di consueto alle ore 9:30 per spostarsi alla chiusura a Piazza Turba. 
Il Presidente: procede con la seconda comunicazione che ha per oggetto il problema rifiuti, in 
particolare la discarica di Bellolampo e la piattaforma di Santa Flavia, molte zone in città sono al 



collasso, in particolare in Via Portello è impossibile transitare perché invasa da rifiuti, ritiene che sia 
opportuno adottare dei provvedimenti drastici, reputa opportuna una ordinanza che imponga ai mercati 
di chiudere per evitare che in questo momento la situazione emergenziale sia incrementata da ulteriori 
rifiuti provenienti dai mercati. 
Il Presidente: dà spazio alle eventuali comunicazioni dei Consiglieri.   
Il Cons. Di Vincenti: manifesta il suo disappunto in riferimento al lavoro svolto dall’Amministrazione 
Comunale, propone le dimissioni del Sindaco, reputa inammissibile che ogni anno si ripresenti sempre 
il problema dei rifiuti, anticipa che mercoledì presenzierà alla cerimonia per avere l’opportunità di 
manifestare il suo disappunto ai vertici dell’Amministrazione, propone di stilare una missiva da inviare 
alla RAP e al Sindaco. 
Il Presidente: ritiene che la responsabilità di tutto ciò è da attribuire alla Regione, in quanto è stata 
ordinata la chiusura di molte vasche, tutti i Comuni della provincia hanno difficolta a far confluire i 
rifiuti, manca l’impiantistica per un sistema integrato dei rifiuti, afferma che queste difficoltà non sono 
da attribuire all’operato della giunta Musumeci, ma ai loro predecessori, si discute da tanto della settima 
vasca ma ancora non è stato fatto nulla. 
Il Cons. Buonpasso: lamenta il fatto che la RAP nonostante i molteplici solleciti, non effettua gli 
interventi richiesti, pone ad esempio la richiesta fatta il 17 luglio ultimo scorso per Boccadifalco pressi 
di Via Micca ancora non espletata. Afferma che le aziende partecipate non si allineano alle regole 
previste per l’esecuzione degli interventi. 
Il Cons. Tuzzolino: condivide quanto detto dal collega Di Vincenti reputa l’operato del Sindaco un 
fallimento, è inammissibile dopo 20 anni parlare ancora della settima vasca, cosi come è inaudito pagare 
la tassa rifiuti e non avere il servizio corrispondente, purtroppo non si riesce a trovare il modo per 
trasformare i rifiuti in economia, si prospetta invece di portare la spazzatura all’estero. Afferma che 
l’Amministrazione attuale ha fallito. Il Consigliere continua il suo intervento approvando l’iniziativa 
dei Lions, aggiunge che la Circoscrizione poteva essere più propositiva, affrontando temi come il 
bullismo, la violenza sulle donne e il razzismo.  
Il Presidente: risponde che in seguito, in un futuro più sereno, si provvederà anche in tal senso, 
purtroppo in questo clima di pandemia si sono verificati molti episodi di violenza all’interno delle mura 
domestiche. 
Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:36 dichiara chiusa la seduta.  
 
 
              Il Segretario                    Il Presidente  
     Dott. Marco Conigliaro                                                                       Moncada Silvio 
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